



2022.3.10

【発行】
山形大学附属学校園【印刷】
坂部印刷株式会社

令和三年度時点で全国の三分の一の学校がコミュニティ・スクールを導入しており、山形県小中学校においても、令和四年度までに六十%を超える導入が予定されています。コミュニティ・スクールとは「学校運営協議会」を設置している学校のことですが、山形大学附属学校園の場合は、「域内教育行政機関・PTA・同窓会・翠稜会（教員OB）・大学関係者・地域の有識者・運営部長・運営副部長・校園長」等を学校運営協議会の委員として委嘱し、附属学校園の運営方針の承認、附属学校園に関する諸課題の熟議、附属学校園運営の評価を実施していくことになります。

令和六年度の導入を目指し、特定の地域を持たない学校として「附属学校型コミュニティ・スクール」として、次のような特色を出していきたいと考えています。

- 各学校園ごとの導入ではなく、幼稚園・小学校・中学校・特別支援学校を一体とした「山形大学附属学校園コミュニティ・スクール」とすること
- 特定の地域を持たない学校として、「人的ネットワーク」を構築すること
- 山形大学の地域との関わり方の基本方針を踏まえた地域に貢献できる活動をすること

令和六年度までの導入に向け課題となることは、各学校園を応援する「学校支援組織（本部）」を設置すること

このような中で、現行の学習指導要領の要である「社会に開かれた教育課程」の実現に向け、地域の方や保護者、附属学校園と関係の深い大学・同窓会・翠稜会・教育行政機関との連携・協働を強化し、次代を担う子どもの育成と地域に貢献できる学校を創っていきます。

PTA及び同窓会、翠稜会等の皆様には、これまでにも多大なご理解とご支援・ご協力をいただいていることに感謝しつつ、「附属学校型コミュニティ・スクール」の導入に向け、これまで以上のご支援・ご協力をお願い申し上げます。

附属学校型コミュニティ・スクールへの展望



附属学校運営部長
中井義時

令和三年度時点で全国の三分の一の学校がコミュニティ・スクールを導入しており、山形県小中学校においても、令和四年度までに六十%を超える導入が予定されています。コミュニティ・スクールとは「学校運営協議会」を設置している学校のことですが、山形大学附属学校園の場合は、「域内教育行政機関・PTA・同窓会・翠稜会（教員OB）・大学関係者・地域の有識者・運営部長・運営副部長・校園長」等を学校運営協議会の委員として委嘱し、附属学校園の運営方針の承認、附属学校園に関する諸課題の熟議、附属学校園運営の評価を実施していくことになります。

令和六年度の導入を目指し、特定の地域を持たない学校として「附属学校型コミュニティ・スクール」として、次のような特色を出していきたいと考えています。

- 各学校園ごとの導入ではなく、幼稚園・小学校・中学校・特別支援学校を一体とした「山形大学附属学校園コミュニティ・スクール」とすること
- 特定の地域を持たない学校として、「人的ネットワーク」を構築すること
- 山形大学の地域との関わり方の基本方針を踏まえた地域に貢献できる活動をすること

令和六年度までの導入に向け課題となることは、各学校園を応援する「学校支援組織（本部）」を設置すること

このように中で、現行の学習指導要領の要である「社会に開かれた教育課程」の実現に向け、地域の方や保護者、附属学校園と関係の深い大学・同窓会・翠稜会・教育行政機関との連携・協働を強化し、次代を担う子どもの育成と地域に貢献できる学校を創っていきます。

令和六年度までの導入に向け課題となることは、各学校園を応援する「学校支援組織（本部）」の設置と、その組織を基本とした「人的ネットワーク」の構築です。数は少ないのでですが先行して実践している国立大学附属学校園の事例を参考にしながら進めていきます。附属学校園を取り巻く人間環境は最強の教育資源であり、宝であると考えています。特に、質的にも量的にも豊富な同窓会への期待は大きく、このことについては、令和三年度より同窓会と協議しながら進めているところです。「人的ネットワーク」が効果的に活用されるためにも新たなホームページの作成にも着手していきます。

PTA及び同窓会、翠稜会等の皆様には、これまでにも多大なご理解とご支援・ご協力をいただいていることに感謝しつつ、「附属学校型コミュニティ・スクール」の導入に向け、これまで以上のご支援・ご協力をお願い申し上げます。



今年度のPTA活動によせて

附属特別支援学校PTA会長 柏倉 隆文

今年度も新型コロナウイルス感染症への感染対策等のため、PTA活動への理解と協力をいただきまして、心から感謝申し上げます。事業所、生活介護事業所の中から一事業所ずつ選び、作業内容、一日のスケジュール、就労までの様式を踏まえながら、学校と各家庭とが連携しながら積極的かつ建設的な取組を実践してまいりました。

企画部は様々な制約がある中、東南村山地区内にある就労継続支援A型事業所、B型事業所、生活介護事業所の中から一事業所ずつ選び、作業内容、一日のスケジュール、就労までの様式を踏まえながら、学校と各家庭とが連携しながら積極的かつ建設的な取組を実践してまいりました。

学部委員の方々は、感染防止対策を考慮するなど、例年とは違った形でおさがりの会を計画し、実施していました。

PTA活動をバツクアップしてくださった先生方、保護者の皆様、今年度も児童生徒が毎日笑顔で登校できることに心から感謝申し上げます。

WITHコロナにおけるPTA活動

附属中学校PTA会長 佐藤 元

日頃よりPTA活動への理解と協力をいただきまして、心から感謝申し上げます。WITHコロナの学校生活も二年目となり、今年度も学校行事の中止、縮小、変更などに伴いPTA活動も従来のような活動は残念ながらできませんでした。こうした中でも、感染症対策を徹底しながら総務部による合唱コンクール協力、広報部による「附中だより」の発行、施設厚生部、保育部合同のPTA環境整備(ワックスがけ)、母親委員会による「制服リユース会×障がい者×ぞうきん作り」の取組みなどは実践することができました。特に、制服リユースの取組みは、福祉施設の方にも歓迎され、母親委員会がめざす「三方よし」が実現しています。

思い通りにならないこともまだたくさんありますが、今後も、学校、家庭、地域のつながりを大切にして、子供たちが安心、安全に学校生活をおくれるよう保護者の皆さまのご支援をよろしくお願いいたします。



奉仕作業(小PTA)

今年度のPTA活動

附属小学校PTA会長 菅野 佑吉

日頃よりPTA活動において深い理解と協力を頂き、心より感謝申し上げます。

今年度も新型コロナウイルス感染症への理解と協力を頂きました。

四月のPTA総会では紙上で報告・提案となりました。評議委員と総務部は昨年に引き続き、安全部と共に子ども達の登校を指導する活動を行いました。広報部は「誌面学習参観」と題して、子ども達の学習の様子を広報誌「附小だより」にて写真で伝えてくれました。保育部は、みのりS.F.(スポーツフェスティバル)が無観客での動画配信となり、例年のような活動は出来ませんでした。研修部は、山形大学客員准教授伊藤洋子先生による「子どもの心の発達課題」へ発達段階に応じた親の関わりについて、というテーマで録画配信により講演をして頂きました。母親委員は、十一月の分散型学習参観時に制服リユース会を開催致しました。

新型コロナウイルスで困難な状況は一年目となり、今後も柔軟な対応が求められる日々が続きそうですが、これからも出会えた人との繋がりを大切にして、皆様と共に困難を乗り越えていけたらと思います。そして、子ども達の健やかな成長を見守り、希望の持てる未来が来ることを切に願ってやみません。

PTA活動

コロナに対応するPTA活動

附属幼稚園PTA会長 大久保 徳朗

日頃よりPTA活動への深い理解と多大なるご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

今年度は、昨年から続く新型コロナウイルスの感染拡大により、多くの制限がある中のPTA活動を行つた一年でございました。しかしながら、今年度はこういった環境下において感染リスクを抑えつつ、新たな形でのPTA活動を検討してまいりました。

交流学習の様子



附属幼稚園との交流及び共同学習(特・幼)



附属小学校との交流及び共同学習(特・小)



家庭科交流(幼・中)



れんぎょうフェスティバル(小・幼)

